

ファン・ミンヤン

正しい電車の乗り方

「会社員や学生がたくさん電車に乗っていたが、みんな何も言わなかった。」

私はこの読み物を初めて読んだ時、本当にびっくりしました。中国の電車なら、いつもにぎやかなので、私は日本人は電車で何も言わなかったら、何をしているのかと考えて、日本に住んでいる友達に聞きました。友達によると、日本人はたいてい電車で新聞や小説を読んだり、アイポッドを聞いたりしています。立って寝ることもできます。携帯電話を使う人は多いですが、メールだけです。みんな静かに自分のことをしています。東京から大阪まで三時間かかる新幹線のような長い電車でも、隣の人とあまりしゃべっていません。中国人は電車はおしゃべりの場所だと思っていて、長い電車に乗ると、隣の知らない人に天気とか学校とかいろいろ話します。降りる時に電話番号を交換することも普通です。なぜ電車の乗り方は国によって違うのでしょうか。日本人は中国人より冷淡なのでしょうか。

実は、日本では電車のルールやマナーが多いです。例えば、電車で大きい声で電話している時、乗務員さんは「申し訳ありませんが、ご遠慮ください」

とお願いしています。そして、物を食べることもマナー違反で、恥ずかしい行為です。水とガムだけなら我慢できますが、隣の人ににおいを気にさせる物は食べない方がいいです。中国ならこんなルールは全然ありません。大きい声で友達と話しても、誰も文句を言いません。電車の中に、ハンバーガーやおにぎりやお寿司がすべてあります。特に午前八時ごろと午後六時ごろの時、会社員や学生はおなかですいているので、みんな急いでご飯を食べながら電車に乗ります。中国の駅には、歩きながら食べやすい物がたくさん売っています。私の一番好きなお菓子屋は駅だけにあるから、いつも電車に乗る前に、1袋買って、電車で食べています。

この二つのルール以外に、日本だけでマナーが悪い行為がたくさんあります。私はこの前、「家でやろう」という電車のマナーについてのポスターを見て、印象が一番強かったのはお化粧禁止のマークでした。調査によると、電車で化粧経験がある女性は19%しかいません。なぜ電車で化粧するのが嫌いのでしょうか？反対者によると、電車で化粧する行為はパジャマを着て電車に乗って、隅の方で服を着替えるということと同じだそうです。私は今までこんなふうに考えたことが全然ありません。朝寝坊した時や友達に会いに行く時、

電車でよく化粧しています。中国のブログにある、込んでいる電車でのきれいな化粧のし方のビデオは人気があります。電車で化粧すれば、時間がかからないし、みんなやってみたいという感じです。

したいことは全部マナー違反と言われるので、電車の中で寝たり、しゃべらないで携帯を使ったりしなければいけませんね。私はこのルールが厳しいけど必要だと思います。日本に比べて、中国の電車はにぎやかですが、この自由のせいで、いろいろな不便もあります。電車が大きく揺れる時、食べ物を落としてしまって、服が汚れて喧嘩することがたくさんあります。私は放課後に一人で電車に乗る時、隣の人がペラペラとうるさかったら、この人にだまって欲しいです。よく考えると、自分の自由な行為は時々ほかの人に不便を引き起こすから、日本人のようにもう少し自分に厳しくなった方がいいかもしれません。もし日本に行ったら、電車の乗り方に気をつけて、マナーが悪い外国人にならないといいんですが。